



Stadtverwaltung · Postfach 10 11 40 · 51311 Leverkusen

Bundesministerium für Verkehr und
digitale Infrastruktur
Herrn Bundesminister Scheuer
Herrn Staatssekretär Ferlemann
Invalidenstraße 44

10115 Berlin

Fachbereich . Oberbürgermeister
oder Dienststelle . Uwe Richrath
Dienstgebäude . Friedrich-Ebert-Platz 1
Sachbearbeitung .
Tel. 02 14/406-0 .
Durchwahl 406 . 88 00
Telefax 406 . 88 02
Ihr Zeichen/vom .
Mein Zeichen . OB-60/KS-krü
Tag . 14. Oktober 2021

Öffentliche Informationsveranstaltung zu den Ausbauplänen der Autobahnen quer durch Leverkusen

Sehr geehrter Herr Bundesminister Scheuer,
sehr geehrter Herr Staatssekretär Ferlemann,
sehr geehrte Damen und Herren,

vom 28. - 30. September 2021 haben durch Vertreterinnen und Vertreter der Autobahn GmbH des Bundes für einen kleinen Kreis von direkt betroffenen Grundstückseigentümerinnen und Grundstückseigentümern sowie Gewerbetreibenden in Leverkusen Informationsveranstaltungen zum Autobahnausbau in Leverkusen stattgefunden. Die bewusste Ausgrenzung der Öffentlichkeit durch die Autobahn GmbH hat dazu geführt, dass es bei den politischen Vertreterinnen und Vertretern und auch bei der Koordinierungsstelle Autobahnausbau der Stadtverwaltung Leverkusen zu sehr vielen Nachfragen aus der Leverkusener Bevölkerung gekommen ist. Hierbei konnten starke Verunsicherungen sowie ein besonderer Informationsbedarf festgestellt werden.

Der Rat der Stadt Leverkusen hat bereits mit Beschluss vom 20. Januar 2021 Folgendes festgelegt:

„Sollte das Bundesverkehrsministerium an seiner Ausbauplanung in bestehender Höhenlage festhalten, fordert der Rat der Stadt Leverkusen das Bundesverkehrsministerium auf, eine Informationsveranstaltung für die Leverkusener Bürgerinnen und Bürger durchzuführen.“

Auch wenn es zurzeit aus Sicht der Autobahn GmbH des Bundes keine „neuen“ Sachstände seit der bekanntgegebenen Entscheidung Ihres Hauses für die Vorzugsvarianten gibt, ist nach Auffassung von Politik und Verwaltung eine bloße Kommunikation über Online-Formate oder die Bürgerzeitung DIALOG, die zuletzt im März dieses Jahres erschienen ist, für den Informationsanspruch der Menschen in unserer Stadt nicht ausreichend.

Daher fordere ich Sie hiermit im Namen des Rates der Stadt Leverkusen auf, umgehend eine öffentlich zugängliche Informationsveranstaltung für alle interessierten und betroffenen Leverkusenerinnen und Leverkusener zu veranstalten. Hierfür stellt Ihnen die Stadt Leverkusen gerne das Forum der KulturStadt Leverkusen unter Einhaltung der entsprechenden Coronaschutzverordnung zur Verfügung.

Die Autobahn GmbH des Bundes erhält eine Durchschrift dieses Schreibens zur Kenntnis.

Mit freundlichen Grüßen


Uwe Rührath